

## Concours de la sélection internationale littéraire 2017

### Epreuve de spécialité : Anthropologie

Max Gluckman a écrit en 1960 :

« Un Africain habitant la ville est un habitant de la ville, un mineur africain est un mineur ; c'est seulement de façon secondaire qu'il est un homme de sa tribu. [...] Au moment où il a traversé la frontière tribale, il a été « détribalisé », étant hors de sa tribu, quoique n'étant pas hors de l'influence de sa tribu. De la même façon quand un homme revient de la ville dans la zone politique de sa tribu, il est « tribalisé » —désurbanisé—, quoique n'étant pas hors de l'influence de la ville. »

Commentez cet extrait en vous inspirant à la fois de vos connaissances en anthropologie, et de votre propre expérience de terrain.